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黎棟國與張曉明會面
【本報訊】記者李家祺報道：保安局局長黎棟國（見圖

）繼續訪京行程，昨早到港澳辦拜會官員，並
與港澳辦副主任張曉明會面約半小時，
隨行的人員亦包括入境處官員。

今次是黎棟國上任後首次訪京，
過去兩日曾分別拜會公安部、外交部
、最高人民法院及最高人民檢察院，
黎棟國稍後將轉到天津考察，預計會於
今日返港。

陳茂波今展訪京行程
【本報訊】發展局局長陳茂波今天會展開3天訪

問北京的行程，是他上任後首次訪京。訪京期間，他
將拜訪多個與發展局在建造工程領域有工作交流的政
府部門及機構，今天他會訪問水利部、鐵道部和北京
市住房和城鄉建設委員會，與內地相關機構官員會面
。明天他會到訪交通運輸部、住房和城鄉建設部和國
務院港澳事務辦公室。而隨同陳茂波訪問北京的有發
展局常任秘書長韋志成和副秘書長林天星，訪問團將
於星期六下午返港。

【本報訊】香港國際機場昨日舉行年度救援演習
，模擬一架載有乘客的飛機撞向客運大樓，是首個同
類事故的演習。

演習共有來自30個政府部門及機構的400多名人
員參與，另有超過 300 名來自 8 家機構及大學的志願
工作人員扮演旅客及接機人士。

400人參與演習
演習於凌晨 2 時許開始，模擬一架載有 140 名乘

客及機組人員的離港航機，從北跑道起飛時，兩個引
擎發生故障，並撞向客運廊。按照演習設定，肇事飛
機及客運廊着火，有航空交通管制人員目擊撞機事故

，並啟動失事警報。
在接報後，機場緊急應變中心隨即啟動。機場消

防隊救援車輛於兩分鐘內到達意外現場。19輛救護車
、20輛消防車及其他緊急服務機構隨後抵達，提供救
援、醫療、傷者運送及其他支援行動。演習模擬共有
25名死者及78名傷者，模擬傷者分別送往6家醫院。
未有受傷旅客、機組人員及員工則分別送往兩個指定
地區。

演習歷時約4小時20分鐘。機場管理局表示，演
習目的是測試機構內部及各機構之間對嚴重事故的緊
急應變程序，以及進一步加強各方的協調、溝通及監
控能力。

入境處增容貌識別技術

新出入境管制系統五大內容
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資料來源：保安局

提升現有4個管制站系統的硬件和軟件
把現有430條 「e-道」 升級為多功能 「e-道」 ，及新增
100條以上多功能e-道
在指紋核證系統上，引入容貌識別技術；而持有電子旅行
證件訪客可利用 「e-道」 出境
透過內部資料互通，加強管制站運作效率
配合新管制站落成啟用提升系統架構

演習模擬飛機撞客運大樓

【本報訊】記者李盛芝報道：為應付未來10年的出入境服務
需求，入境處建議在2015/16年起推行 「新出入境管制系統」，包
括在指紋核證系統上引入容貌識別技術、把現有430條e-道升級為
多功能 e-道、新增逾 100 條多功能 e-道，估計在未來 4 年策劃、
推行等的非經常性開支達10億元，最快明年初向立法會財委會申
請撥款。

保安局向立法會最新提交的文件指出，面對訪港旅客流量
急速增長，本港整體訪客年均增長 10.7%，而內地訪客佔最大比
重，年均增長高達 16.6%。入境處要處理龐大旅客流量的壓力有
增無減，加上未來數年啟德郵輪碼頭及廣深港高速鐵路西九龍
總站，均會設置新管制站，連同入境處出過境系統已是十年前
設立，硬件和軟件已老化和過時，保安局認為有必要更新出入
境管制系統。

新系統建議五項重點措施，包括在指紋核證之上，引入容貌識
別技術，與現行的指紋辨認作 「雙重辨識」，強化對使用e-道的
入境管制。因應入境處估計，持電子旅行證件，即載有電腦可讀容
貌影像資料，包括電子護照和內地明年起發出的電子往來港澳通行
證的訪客比率，將由2016年的超過60%，逐步遞增至2020年的超
過90%。新系統建議，持有電子旅行證件的訪客，將來亦可透過容
貌識別，利用e-道辦理出境手續。

新系統涉10億非經常開支
保安局預計，上述項目會將額外離境櫃枱數目按比例縮減，相

關人手亦可調配至其他通關職務。同時，新系統建議，現有430多
條e-道提升為多功能e-道，以及新增超過100條多功能e-道，讓
訪客和本港居民使用過關更有效率。

推行新出入境管制系統在13/14至16/17年度的策劃、統籌及
推行的非經常開支，共涉及10億元；而經常性費用會由開展首年
，即15/16年度的160萬元增至20/21年度的1.9億元，當中包括硬
件及軟件的保養、日常支援服務、通訊網絡費用及其他系統消耗品
。不過，由於無須額外招聘員工及不用維持現有管制站系統的運作
可減免開支，保安局預計，到20/21年度新系統可為政府帶來23億
元的財政利益。

保安局最快明年年初向財委會申請撥款，明年4月至14年2月
開展招標工作，若順利實行，新系統將於15年12月至16年6月分
階段啟用。

【本報訊】記者鄧如菁報道：政府多管齊下打擊及
堵截雙非孕婦來港產子，入境處上月檢控約20名逾期逗
留在港產子的內地孕婦，過去一年成功檢控個案逾 430
宗。處方亦加強查核內地居民與港人的結婚登記，今年
4至10月揭發445名涉嫌假結婚人士，成功檢控136人，
刑期由五個月至一年半。

署理保安局局長李家超昨在立法會以書面回應指，

執法部門積極打擊內地孕婦違法來港產子。由去年10月
至今年10月，入境處成功檢控430名逾期逗留的內地孕
婦在港產子。入境處今年先後檢控三名透過非法行為來
港產子的內地孕婦，有關孕婦全部被定罪，刑期高達八
個月。

成功檢控136人假結婚
入境處在去年起，加強查核本港與內地居民結婚登

記工作。李家超說，今年四月至十月，入境處共發現
445名涉嫌假結婚的人士，期間成功檢控136人，刑期一
般為五個月至十八個月，但入境處沒有說明有多少個案
是以假結婚來港分娩。他說，衛生署會密切監察和抽查
夫婦提交的證明文件，並加強向入境處查核，如有可疑
個案會依法跟進。入境處、警方和衛生署亦會加強與私
家醫院溝通，密切留意懷疑透過假結婚預約分娩的個
案。

李家超也謂，由今年四月至十月，來港產子的雙非
孕婦約15,600宗，較去年同期約21,290名，下跌約三成
。至於內地孕婦衝急症室產子個案也持續下降，今年九
月及十月，每月25宗，較去年同期每月平均150宗，大
幅下降超過八成，反映當局有關行政措施已見成效。

雙非孕婦來港產子下跌三成

王國生介紹，在整體大環境複雜、經濟下行的壓力下，今年1至9月湖
北仍然實現經濟增長11.2%。他指出，每次來港舉辦活動，香港的各界朋友
都非常熱情，令湖北倍感親切。湖北來港舉辦經貿交流活動已進入第十二
個年頭，雖然有過一次中斷，但後來都堅持下來，今後也一定會堅持下去
。如今大量港企在湖北投資興業，這些工作的推動都離不開特區政府、中
聯辦長期以來的大力支持。

廠商會擬武漢設展銷館
梁振英表示，香港高度重視與湖北的溝通合作，多年來大量港資企業

在湖北實現了快速成長和發展，從香港的長遠發展來講，需要借湖北的
「東風」來提高發展的質量和效率。香港廠商會擬在武漢設立永久性展銷

場館，目的就是為港企赴鄂搭建橋樑。
梁振英說，隨着武廣高鐵開通運營，鄂港兩地時空距離大大縮短，聯

繫更為便捷。希望湖北企業借助香港平台，實現更好發展，特區政府將全
力支持。他預祝湖北在香港的招商活動取得豐碩成果。

對於湖北目前良好的發展態勢，彭清華表示，如今香港各界組團去湖
北考察交流，常常會給他帶回湖北發展良好的消息，作為家鄉人，他感到

非常自豪。他續說，湖北是十八大召開後來港招商的第二個省市，體現了
湖北對十八大精神的貫徹和對鄂港兩地合作交流的重視，相信香港各界都
非常歡迎。

談及當前經濟環境，彭清華指出，由於受國際環境波動影響大，香港
經濟也面臨下行壓力，今年的經濟增長約在1%至2%。但香港的經濟基本
面是好的，內需強勁，這得益於特區政府財政儲備充裕，達到 6000 多億
（港幣），為刺激經濟和解決民生問題創造了條件，例如香港的失業率近
來一直控制在3.3%至3.4%之間。雖然對歐美市場還是有很大依賴性，但現
在香港經濟對內地市場的依賴性已經超過歐美市場，只要國家保持一個平

穩增長的態勢，香港的總體發展不會出現大的問題。

關係密不可分共創互利雙贏
彭清華還表示，香港與湖北合作緊密，是湖北最大的外資來源地，這

與湖北歷屆省委省政府積極推動鄂港合作密不可分，這本身是互利雙贏的
過程。下一步兩地的交流除了經濟方面，其他領域也值得探索，包括一些
專業領域的對口合作。香港的社會管理、社會服務、食品安全和環境保護
等方面在國際上都具有領先地位，這些都具有非常廣闊的合作空間。中聯
辦也會繼續為促進兩地合作交流提供服務。

率團來港舉行 「2012年鄂港經貿洽談會」 的湖北省省長
王國生昨日分別拜會了特區行政長官梁振英及中聯辦主任彭
清華，雙方就兩地經濟發展態勢進行了交流。梁振英表示，
香港高度重視與湖北的溝通合作，從香港的長遠發展來講，
需要借湖北的 「東風」 來提高發展的質量和效率。彭清華指
出，鄂港交流除了經濟方面，其他領域合作也值得探索，包
括一些專業領域的對口合作。

本報記者 李曉波
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